



Conocer y entender el pacto presupuestario



Autor : Jean-Dominique
Giuliani

El 2 de marzo de 2012, 25 Estados miembro de la Unión Europea (excepto el Reino Unido y la República Checa) firmaron el Tratado sobre estabilidad, coordinación y gobernanza en la Unión económica y monetaria . A día de hoy ha sido ratificado por 13 Estados (9 de la zona euro). Entrará en vigor cuando lo hayan ratificado 12 Estados cuya moneda sea el Euro (hay 17). Los signatarios desean que se aplique el 1 de enero de 2013. La Fundación Robert Schuman publica una nota del Presidente de la Fundación, Jean-Dominique Giuliani, en la que se explica todo del pacto presupuestario. Este estudio va acompañado de tres fichas sintéticas sobre la regla de oro (definición, objetivos y consecuencias) escritas por Sebastián Richard así como una nota y un cuadro de las ratificaciones del tratado por país.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Atlas/UE **Elecciones** : Ucrania **Crisis financiera** : Confianza / Economía - MEE - Transacciones financieras - España - Francia - Grecia - Italia - Portugal **Comisión** : Transportes - Boeing - E-cloud - Cultura/creación - Sanidad **Parlamento** : Bancos - Finanzas **Consejo** : Presupuesto - Agricultura/Pesca - Defensa **Tribunal** : Asilo **Alemania** : Trading - Helmut Kohl - SPD **España** : Ayuda/Bancos - Presupuesto 2013 **Francia** : Presupuesto 2013 **Luxemburgo** : UE/Rusia **Defensa** : EADS/BAE **Consejo de Europa** : Ucrania **ONU** : Asamblea General **Eurostat** : Inflación - Paro **Eurobarómetro** : Espacio **Estudios/Informes** : Empleo - Conflictos - Zona euro **Cultura** : Exposición/Karlsruhe - Exposición/Amsterdam - Exposición/Amberes - Klimt/Viena - Exposición/Roma

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Para saberlo todo sobre Europa, pida el Atlas de la Fundación



"El Atlas permanente de la Unión Europea" que publica la Fundación Robert Schuman, codirigido por Jean-Dominique Giuliani y Pascale Joannin, respectivamente presidente y directora general de la Fundación, es el primer atlas sobre Europa que presenta no sólo los 27 Estados miembro sino también la Unión Europea y la zona euro. Es una obra de referencia para saberlo todo sobre Europa que se puede pedir en el sitio Web de la Fundación... [Leer más](#)

Elecciones :

Análisis de las elecciones legislativas en Ucrania un mes antes de las elecciones



Los ucranianos designarán el próximo 28 de octubre los 450 miembros del Parlamento, Verkhovna Rada, que se eligen para 5 años: 225 diputados se elegirán por lista y 225 por escrutinio mayoritario. El porcentaje de votos válidos que debe obtener un partido para tener representación en el Parlamento es de un 5%. Oficialmente hay 5 771 candidatos, 2 644 en las circunscripciones que votan por el sistema proporcional y 3 127 en las que se pronuncian por escrutinio mayoritario. La campaña electoral se está desarrollando en una atmósfera singular ya que la antigua Primer ministro y líder de la oposición, Yulia Tymochenko, sigue tras los barrotes. No se le ha permitido presentarse a los comicios... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Baja el índice de confianza en el seno de la Unión Europea



El índice de confianza de los consumidores y los empresarios cayó a 85 puntos (-1,1 con respecto a agosto de 2012) por séptimo mes consecutivo. Esta crisis de confianza está en su momento más crítico entre los comerciantes al por menor y los consumidores que temen por la salud de la economía en su conjunto. Sólo el sector de la construcción parece ir mejor (+1,2). Este índice se ha degradado mucho en Francia, los Países Bajos y Alemania, al contrario de España, dónde este índice sube (+1,3). En el conjunto de la Unión Europea, el índice de confianza bajó 0,9 puntos... [Leer más](#)

Entrada en vigor del MEE



El 27 de septiembre de 2012, el presidente del eurogrupo, el Jean-Claude Juncker, anunció la entrada en vigor del Mecanismo Europeo de Estabilidad. En efecto, Alemania lo ha ratificado y Estonia debería hacerlo en los próximos días, lo que cerrará el proceso de ratificación emprendido por los 17 Estados miembro de la zona euro. Anunció que el 8 de octubre se reunirá el consejo de gobernadores del MEE. Klaus Regling, que dirigía el Fondo europeo de estabilidad financiera, debería asumir la dirección... [Leer más](#)

Tasas sobre las transacciones financieras: propuestas franco-alemanas



Francia y Alemania enviaron el 28 de septiembre de 2012 a la Comisión Europea propuestas comunes respecto a un impuesto sobre las transacciones financieras que implica al menos nueve países de la Unión Europea, según un comunicado del ministerio alemán de Finanzas de ese mismo día. París y Berlín piden a otros países de la Unión Europea que participen en este proyecto, que necesita el apoyo de al menos nueve países para que se ponga en marcha. Italia, España y Austria ya figuran entre los países favorables a dicho impuesto... [Leer más](#)

España: El PIB sigue bajando "a un ritmo significativo"



El Banco central de España anunció el 26 de septiembre de 2012, en su informe mensual sobre la economía, que el Producto Interior Bruto de España siguió bajando "a un ritmo significativo " el 3er trimestre. La Secretaria de Estado de Presupuesto, Marta Fernández Currás indicó, en efecto, el 25 de septiembre, que el Estado central español había acumulado un déficit de 50.130 millones de euros los ocho primeros meses de 2012, es decir el 4,77% del PIB, al tiempo que aseguró que "se cumpliría el objetivo presupuestario del 4,5%"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tres millones de parados en Francia



El 26 de septiembre de 2012, Pôle emploi y DARES publicaron las cifras de los solicitantes de empleo del mes de agosto de 2012. La nueva subida registrada confirma la tendencia observada desde hace dieciséis meses. +0,8 % para los solicitantes de empleo de categoría A (a saber, 23 900 solicitantes de empleo sin otra actividad) y +0,9% para

las categorías A, B y C. Se ha superado el umbral de 3 millones de solicitantes de empleo sin actividad en Francia metropolitana y de 4,46 millones de los que tienen una actividad parcial (40 800)... [Leer más](#)

Acuerdo de la coalición gubernamental sobre las nuevas medidas de rigor



El ministro griego de finanzas, Yannis Stournaras, indicó el 27 de septiembre de 2012 que los tres partidos de coalición gubernamental se habían puesto de acuerdo sobre "los principales puntos" de las nuevas medidas de rigor que reclamaba la troika (UE, BCE, FMI). El conjunto de medidas que se esperan de Atenas deben permitir ahorrar 11.500 millones de euros durante el período 2013-2014. Se espera que acudan a Grecia los representantes de la troika para que den su aval a este acuerdo, que se les presentará el 1 de octubre, el mismo día en que se presentará al Parlamento el anteproyecto de presupuesto que prevé un sexto año de recesión en 2013 con una contracción del 4% del Producto Interior Bruto... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La OCDE pide a Italia que continúe con sus reformas



En un informe publicado el 24 de septiembre de 2012, la OCDE saluda las reformas económicas emprendidas por Italia, y piensa que podrían aumentar el PIB del país un 4% durante la próxima década. Sin embargo, la Organización pide al gobierno italiano que mantenga sus esfuerzos, afirmando que esto "podría tener repercusiones más positivas aún sobre el crecimiento". Lo anima particularmente a atacarse a una de las mayores debilidades de Italia que es su competitividad. Para ello, recomienda tres prioridades: aumentar la productividad, vincular la subida de los salarios a la de la productividad y reducir la carga fiscal sobre las rentas del trabajo. Por último, invita al gobierno a poner rápidamente en ejecución su reforma de la legislación del trabajo pero adoptando medidas que protejan a los más vulnerables de la recesión... [Leer más](#)

El gobierno portugués estudia subir los impuestos para el 2013



El gobierno portugués se reunió el 26 de septiembre de 2012 para estudiar nuevas subidas de impuestos. Indicó que "el gobierno había empezado a elaborar su propuesta de presupuesto para el 2013" y que se presentará en el Parlamento antes del 15 de octubre. Las subidas de impuestos deben reemplazar el proyecto anunciado el 7 de septiembre de 2012 de aumentar las cotizaciones sociales (anuncio que había provocado oleadas de protestas y manifestaciones). Por otro lado, el déficit presupuestario de Portugal se situó en el 6,8% del PIB el primer semestre de 2012, cifra que el país, bajo asistencia financiera de la UE y del FMI, se ha comprometido a poner en un 5% antes de final de año, según anunció el 28 de septiembre el Instituto Nacional de Estadística (INE)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

La Comisión en contra de las prácticas de competencia desleal en la aviación



El 27 de septiembre de 2012, la Comisión Europea anunció que quería dotarse de medios "eficaces" para proteger el sector aéreo europeo frente a la competencia desleal que practican los países emergentes. Esta competencia desleal se produce a través de subvenciones públicas, la falta de transparencia sobre la información financiera de estas compañías y una discriminación en cuanto a los reglamentos que aplican a las compañías europeas, lo que falsea el mercado internacional de la aviación... [Leer más](#)

LA UE insatisfecha con las medidas americanas respecto a Boeing



El 25 de septiembre de 2012, la Comisión Europea anunció que había presentado una petición de consulta a los Estados Unidos. Considera, en efecto, que las medidas adoptadas por el gobierno americano a petición de la Organización Mundial del Comercio (OMC) respecto a las ayudas concedidas a Boeing son insuficientes. Criticando la falta de información por parte de las autoridades americanas, los responsables europeos consideran, por otro lado, que no han puesto fin a su apoyo a Boeing, y que no han

tomado medidas correctivas por las ayudas anteriores. Los Estados Unidos y la Unión Europea tienen ahora 15 días para resolver bilateralmente este desacuerdo... [Leer más](#)

Impulsar las empresas europeas y la productividad de las administraciones de la UE gracias a la computación en nube



En el marco de la estrategia digital, la Comisión Europea anunció el 27 de septiembre de 2012 nuevas medidas para estimular la productividad de las empresas y de las administraciones europeas gracias a la informática en nube. Estas medidas permitirán crear 2,5 millones de nuevos empleos en Europa y contribuirán con 160.000 millones de euros al año al PIB de la UE (cerca del 1%) de aquí a 2020. El objetivo de esta estrategia es extender el cloud-computing o "la computación en nube" a todos los sectores de economía. El cloud computing designa el almacenamiento remoto de datos (ficheros, imágenes, vídeos) y de software, que puede ser consultado y compartido a distancia por los usuarios desde cualquier soporte (ordenador, teléfono) que tenga acceso de banda ancha. Los datos se sincronizan instantáneamente... [Leer más](#)

La Comisión da un empujoncito al sector cultural y creativo



El 26 de septiembre de 2012, la Comisión Europea reveló su nueva estrategia para apoyar al sector cultural y creativo, que representa un 4,5% del PIB europeo y 8,5 millones de empleos en la Unión. La Comisión espera así que este sector sea más competitivo y más exportable. La Comisión considera que este empujón traerá beneficios a los ámbitos de la educación, la industria, el turismo, el desarrollo urbano y la ordenación del territorio. El programa llamado "Europa creativa", dotado de 1.800 millones de euros de la política de cohesión, apoyará esta estrategia de 2014 a 2020... [Leer más](#)

Seguridad de los dispositivos médicos



La Comisión Europea presentó el 26 de septiembre de 2012 sus propuestas para aumentar la fiabilidad y la seguridad de los dispositivos médicos. Entre las pistas retenidas, la Comisión desea reforzar el papel de los organismos independientes de evaluación pero también su control por las autoridades nacionales de supervisión. También insiste en la necesidad de una mayor cooperación a escala europea e internacional, en reforzar la responsabilidad de los productores y de los intermediarios, así como en la trazabilidad de los dispositivos médicos. Por último, los nuevos textos precisarían el ámbito de aplicación incluyendo particularmente el software médico y los implantes con fines estéticos. La reglamentación debería garantizar la seguridad de los pacientes, ayudar a los profesionales de salud en su misión y aportar más seguridad a la actividad de los industriales... [Leer más](#)

Parlamento :

Debate parlamentario sobre el mecanismo de vigilancia única de los bancos europeos



El 26 de septiembre de 2012 se ha consultado a los diputados europeos sobre la futura puesta en marcha del mecanismo de vigilancia única (MVU) de los bancos europeos, propuesto por la Comisión a mediados de septiembre. Subrayaron que el calendario que presentó la Comisión era poco realista (se supone que el mecanismo estaría operativo en enero de 2013) y que la transferencia de poder a nivel europeo debía "ser equilibrado". Según ellos, el Parlamento europeo debería tener poderes aumentados gracias a las audiencias, investigaciones, nombramiento del director y fijación del presupuesto. Por último, el punto más problemático según ciertos diputados es el riesgo de fragmentación del mercado único europeo en caso de que existan reglas bancarias de supervisión distintas entre los Estados que estarán sometidos al MVU y los que no participan en él... [Leer más](#)

Por una regulación de los mercados financieros y de la especulación

La Comisión encargada de las cuestiones económicas y monetarias del Parlamento europeo adoptó por unanimidad varias enmiendas respecto



a la refundición de la directiva y del reglamento de los mercados financieros (respectivamente MiFiD y MiFiR). Estas enmiendas pretende someter la venta de productos financieros estructurados y derivados y la venta de obligaciones a las reglas comerciales comunes. Detectar los clientes potenciales, así como la obligación de asegurarse de la ausencia de conflicto de intereses entre la institución comercial y los productos que vende son algunas de las condiciones que reclama el Parlamento europeo. Los diputados también fijaron un umbral mínimo del tiempo de detención de productos de cambio y quieren introducir un mecanismo que cortocircuite las negociaciones de estos productos, en caso de que el mercado este bajo presión... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones del consejo Asuntos generales



El 24 de septiembre 2012, los 27 ministros de asuntos europeos debatieron el próximo marco financiero plurianual (2014-2020). Se mostraron "satisfechos" del semestre europeo de este año. Éste sigue de cerca las políticas económicas, presupuestarias y sociales (particularmente el empleo) de los Estados miembro. El Consejo querría por otra parte adoptar una estrategia común en cuanto a la problemática de los romanes. También se abordó la manera de mejorar las reglas de funcionamiento y de financiación de los partidos políticos europeos. Por último, los ministros adoptaron nuevas medidas restrictivas respecto a Siria, y han autorizado a la Comisión a abrir negociaciones con los Estados miembro de la UE, terceros países y diversos organismos internacionales con vistas a adaptar los acuerdos concluidos por la Unión Europea por la entrada inminente de Croacia... [Leer más](#)

Reforma de la Política Agrícola Común y de la política común de pesca



El 24 de septiembre de 2012, los 27 ministros de agricultura debatieron sobre la reforma de la Política Agrícola Común. Los debates se centraron principalmente en una propuesta de reglamento para apoyar el desarrollo rural. Los ministros también discutieron otra propuesta de reglamento destinada a crear una organización común del mercado de los productos agrícolas. En cuanto a la política común de pesca, los ministros debatieron la puesta en marcha del Fondo europeo de los asuntos marítimos y la pesca, insistiendo en la necesidad de simplificar los procedimientos y modernizar la flota. Criticaron el reciente protocolo de pesca que firmó la Comisión con Mauritania, así como las cuotas excesivas de caballa de Islandia y las islas Feroe en el Atlántico norte... [Leer más](#)

Reunión informal de los 27 ministros de Defensa



El 27 de septiembre, los 27 ministros de Defensa se mostraron satisfechos con los objetivos logrados por las diversas misiones de la Unión fuera de su territorio, en el marco de la Política de Seguridad y de Defensa Común (PSDC). También debatieron sobre la situación en Siria, excluyendo por el momento una intervención militar, y sobre la situación en Mali. Por último, los ministros hablaron sobre la forma de desarrollar capacidades militares comunes, destacando que la mutualización y compartir los recursos debían ser algo más sistemático en el futuro. Se ha plebiscitado la adopción de un código de conducta voluntaria, tal como preconizaba la Agencia europea de Defensa... [Leer más](#)

Tribunal :

Los Estados tienen responsabilidades respecto a los solicitantes de asilo



El país de la Unión Europea al que llegue un solicitante de asilo debe garantizarle las condiciones materiales necesarias para que tenga un nivel de vida digno, dijo el 27 de septiembre de 2012 el Tribunal europeo de justicia (TEJ). Esta obligación se impone aunque este Estado prevea trasladar al demandante a otro país de la UE, tal y como autoriza la legislación europea en materia de asilo, destacó el Tribunal. El Tribunal de Luxemburgo se ha pronunciado en un asunto que oponía al Estado francés y dos

organizaciones francesas que se ocupan de refugiados. Cimade y Gisti... [Leer más](#)

Alemania :

Alemania se ataca al trading de alta frecuencia



El gobierno alemán adoptó el 26 de septiembre de 2012 un proyecto de ley para regular las transacciones bursátiles de alta frecuencia, a las que se acusa de acentuar el nerviosismo de los mercados y animar la especulación. Se debería presentar en el Bundestag a finales de año, para que se adopte en febrero de 2013 como muy tarde. Alemania toma la delantera sobre sus vecinos europeos que tardan demasiado, según ella, en tomar medidas al respecto... [Leer más](#)

Angela Merkel rinde honores a Helmut Kohl



El 27 de septiembre de 2012, Angela Merkel honró en Berlín a Helmut Kohl como el Canciller de la reunificación alemana y como gran europeo, con motivo del 30 aniversario de la llegada al poder de su predecesor. "Para nuestra felicidad, nosotros europeos, estamos unidos, y una gran parte de esta felicidad se la debemos a Helmut Kohl", declaró la Sra Merkel. Helmut Kohl, de 82 años, habló unos minutos en los que dijo particularmente: "Europa no debe vivir nunca más la guerra", y añadió: "Queremos seguir construyendo la unidad de Europa". Fue el 1 de octubre de 1982 cuando Helmut Kohl inauguró un reinado de 16 años, durante los cuales Alemania recobró su unidad y entró en el euro. Europeo convencido, Helmut Kohl ascendió en 1998 al rango de ciudadano de honor de la Unión Europea... [Leer más](#)

El SPD elige a Peer Steinbrück como candidato para enfrentarse a Angela Merkel



El antiguo Ministro de Hacienda de Alemania, Peer Steinbrück, ha sido elegido como el candidato del partido socialdemócrata (SPD) que se enfrentará a la Canciller Angela Merkel en las elecciones legislativas de otoño de 2013, según anunció el 28 de septiembre de 2012 el presidente del partido, Sigmar Gabriel. Peer Steinbrück, economista y anclado en el ala derecha del partido, fue Ministro de Hacienda en la "gran coalición" conservadores/social-demócratas de 2005 a 2009 que dirigió la Sra Merkel... [Leer más](#)

España :

Los bancos españoles podrían pedir 40.000 millones de euros a la zona euro



El 28 de septiembre de 2012 España estimó que sus bancos podrían pedir 40.000 millones de euros a la zona euro. La auditoría, supervisada por el gabinete americano Oliver Wyman, reveló necesidades por un importe de 59.300 millones de euros, una suma que desciende a 53.745 millones cuando se consideran los procesos de fusión en marcha y los efectos fiscales. Pero el cheque que firmará la zona euro debería ser mucho menor: "esta ayuda podría ser significativamente inferior" a las necesidades identificadas, porque una parte del dinero se puede encontrar por otras vías, como las cesiones de activos, aseguraron el Ministerio de economía y el Banco de España. "Habláramos de una cifra cercana a 40.000 millones de euros", precisó el secretario de Estado de economía Fernando Jiménez Latorre en una rueda de prensa... [Leer más](#)

Un presupuesto 2013 austero y un nuevo plan de reformas



El gobierno español aprobó el 27 de septiembre de 2012, en consejo de ministros, un presupuesto 2013 marcado por la austeridad, con el objetivo de recuperar 39.000 millones de euros y reducir a la mitad el déficit público (del 8,9% del PIB en 2011 al 4,5% en 2013). La deuda pública de España subirá al 85,3% del PIB a finales de 2012, luego al 90,5% en 2013, según el proyecto de presupuesto 2013 presentado el 29 de septiembre en el Parlamento. El gobierno también adoptó un nuevo plan de reformas que crea una "autoridad presupuestaria independiente" para controlar sus cuentas. El ministro de hacienda español, Christobal Montoro, anunció que mantenía su previsión de un retroceso del PIB español de un 0,5% en 2013 y que el déficit público del país en

2011, inicialmente estimado a un 8,96% del PIB, se revisaría al 9,44%, para alcanzar luego un 7,4% en 2012, y no el 6,3% prometido a sus socios europeos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Francia: proyecto de ley de finanzas para el 2013



El 28 de septiembre de 2012, el ministro francés de Economía y Finanzas, Pierre Moscovici, presentó en consejo de ministros el proyecto de ley de programación de las finanzas públicas para los años 2012 a 2017 y el proyecto de ley de finanzas para 2013. Basado en una previsión de crecimiento de un 0,8% en 2013, este presupuesto de rigor aumenta los impuestos de 20.000 millones de euros (hogares y empresas) y reduce los gastos públicos de 10.000 millones con el fin de bajar el déficit público de un 4,5% del PIB a un 3% a finales de 2013. El presupuesto de la Seguridad Social, presentado el 1 de octubre, se basa en un déficit de cerca de 11.000 millones de euros del régimen general para el año que viene y un poco más de 13.000 millones este año. En busca de nuevos recursos, el gobierno decidió instaurar una retención de un 0,15% sobre las pensiones de los jubilados imponibles en 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Luxemburgo :

Jean- Claude Juncker pide a Rusia y a la UE que intensifiquen su cooperación



El 25 de septiembre de 2012, durante un encuentro con el Presidente ruso Vladimir Putin, el dirigente del Eurogrupo y Primer ministro luxemburgués Jean-Claude Juncker pidió a Rusia y a la Unión Europea que intensifiquen su cooperación a pesar de sus desacuerdos. El Kremlin reaccionó vivamente a la apertura de una investigación de la Unión Europea contra Gazprom, de la que se sospecha de prácticas anticompetitivas en varios países de Europa central y oriental muy dependientes del suministro de gas ruso. Por su parte, el 25 de septiembre de 2012, el Parlamento europeo anunció que las tres jóvenes mujeres del grupo Pussy Riot, condenadas por el gobierno ruso a dos años de cárcel por una acción anti-Poutine en una catedral de Moscú, figuraban entre los cinco nominadas para recibir el Premio Sakharov por la libertad de expresión... [Leer más](#)

Defensa :

Tribuna conjunta de los dos



En una tribuna conjunta, Ian King, Presidente de BAE Systems y Tom Enders, Presidente de EADS, explicaron su voluntad de fusión de ambos gigantes industriales europeos. Más que una cuestión de economías de escala, este acercamiento permitiría a la nueva entidad tener una base internacional y una mayor clientela. Los ahorros realizados permitirían por otro lado invertir más en investigación y desarrollo. También proponen un cambio en el accionariado, con el fin de que todos los accionistas tengan los mismos derechos. Será necesario el apoyo de los gobiernos concernidos para llevar a bien este proyecto... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Las elecciones ucranianas bajo vigilancia del Consejo de Europa



Una delegación preelectoral de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (APCE), compuesta por 7 miembros, viajó a Kiev dos días, del 20 al 21 de septiembre de 2012. Preconizó ciertas medidas para que el próximo 28 de octubre los electores tengan verdaderas alternativas y puedan elegir libremente, según los compromisos adoptados por Ucrania con el Consejo de Europa. Pidió en particular reforzar el pluralismo de los medios de comunicación en el período preelectoral. También se mostró muy preocupada por el proceso y la detención de dos líderes de la oposición, Yulia Tymochenko e Iouri Loutsenko... [Leer más](#)

ONU :

67ª Asamblea general de la ONU



Del 25 de septiembre al 1 de octubre de 2012 se ha celebrado la 67ª sesión de la Asamblea General de la ONU. El presidente de esta Asamblea, el serbio Vuk Jeremic, la ha situado bajo la influencia del "ajuste o resolución pacífica de las situaciones y los desacuerdos internacionales". Entre los temas abordados más sobresalientes figuran el conflicto en Siria, la estabilidad en África, particularmente el caso de Sahel y de la provincia congoleesa de Nord-Kivu, las revoluciones árabes y la consolidación de las nuevas democracias así como el conflicto israelo-palestino y las tensiones por el tema nuclear iraní. También se han evocado otros temas de importancia como la lucha contra la droga en América latina, los retos del desarrollo y del desarrollo sostenible, las preocupaciones de los pequeños Estados insulares así como las cuestiones de seguridad internacional... [Leer más](#)

Eurostat :

Inflación de la zona euro a un 2,7%



Según un comunicado de Eurostat el 28 de septiembre de 2012, la inflación en septiembre ascendió a un 2,7% en la zona euro, contra un 2,6% en agosto. La subida de los precios de la energía y de la alimentación son la causa principal... [Leer más](#)

La tasa de paro en la zona euro en un 11,4%



La tasa de paro de la zona euro se situó en un 11,4% de la población activa en agosto, igual que el mes anterior para el que se revisó al alza, según indicó el 1 de octubre la oficina europea de estadísticas Eurostat. Se trata de un nivel récord. 18,199 millones de personas estaban en paro en la zona euro en agosto, es decir +34.000 en un mes... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Los ciudadanos europeos conocen bien las actividades espaciales de la UE



Según un estudio publicado por Eurobarómetro el 25 de septiembre de 2012, los ciudadanos europeos están cada vez mejor informados de la actividad espacial de la Unión Europea y más convencidos de su utilidad. El 57% han oído hablar de Galileo y el 38% del GMES (Global Monitoring for Environment and Security, el sistema de observación de la UE). Las tres cuartas partes de los encuestados consideran que esta política espacial puede aportar beneficios en términos de competitividad, de empleo y de crecimiento. Una proporción similar considera que la Unión Europea debe desarrollar aplicaciones similares en la vigilancia climática, la gestión de crisis, del medio ambiente y del transporte. Una inquietud muy extendida es la multiplicación de la basura espacial... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estudios/Informes :

El ajuste del empleo durante la crisis



El centro de análisis estratégico (CAS) publicó recientemente una nota de análisis sobre los efectos de la crisis en el empleo. Esta nota estudia el empleo en ocho grandes países industriales (Alemania, España, Francia, Italia, el Reino Unido, Dinamarca, Suecia y los Estados Unidos) y en tres sectores de referencia (sector comercial no agrícola, sector manufacturero y sector de la construcción) con el fin de comprender mejor la dinámica del empleo que se ajustó a la coyuntura de la actividad según diferentes modalidades... [Leer más](#)

La UE y la gestión de los conflictos



El Finnish Institute for International Affairs (FIIA) publicó el 27 de septiembre de 2012 un estudio titulado "Towards efficient early action", que se pregunta sobre los medios de los que dispone la Unión Europea para prevenir y gestionar los conflictos desde que entró en vigor el tratado de Lisboa. El autor analiza la calidad de los instrumentos que introdujo este tratado, evocando particularmente las nuevas

Informe sobre los desequilibrios del comercio exterior de la zona euro



Tres economistas del FMI, Ruo Chen, Gian-Maria Milesi-Ferretti y Thierry Tresselt, han publicado el 28 de septiembre de 2012 un informe sobre los desequilibrios comerciales externos de la zona euro. En este informe, analizan el peso de los factores internos de la zona euro y el impacto del comercio exterior en estos desequilibrios exteriores. Según ellos, la menor competitividad en la exportación de ciertos países de la zona euro así como el desarrollo del comercio asimétrico tienen una incidencia importante en estos desequilibrios comerciales, particularmente con China, los países de Europa central y oriental y los países productores de petróleo... [Leer más](#)

Cultura :

Camille Corot : la naturaleza y el sueño



La Staatliche Kuntshalle de Karlsruhe propone una exposición hasta el 6 de enero de 2013 sobre el pintor francés Camille Corot (1796-1875). Las 180 obras que se presentan permitirán a los visitantes descubrir la evolución del estilo del artista. De sus primeros bocetos al óleo que revelan su formación clásica, a los paisajes de inspiración romántica y realista, los aficionados al arte apreciarán la modernidad que se manifiesta en cada una de sus pinceladas. Una modernidad que se encuentra en una colección menos conocida de dibujos y de estampas donde los más sagaces encontrarán el frenesí artístico de este pintor de talento que se posiciona siempre entre tradición e influencia romántica... [Leer más](#)

El Museo Van Gogh expone temporalmente en el Hermitage



Debido a las obras, el Museo Van Gogh de Amsterdam expone temporalmente en el Hermitage, del 29 de septiembre de 2012 al 25 de abril de 2013. La colección permanente del museo se presenta, pues, bajo otro ángulo. 75 cuadros, cartas seleccionadas, objetos y obras sobre papel permitirán a los visitantes seguir a Vincent Van Gogh en su búsqueda personal de una identidad artística... [Leer más](#)

El alma del maestro: dibujos amberinos de Rubens a Panamarenko.



El museo Plantin-Moretus de Amberes propone una exposición del pintor belga Rubens (1577-1640), conocido sobre todo por sus retratos. Esta exposición única reúne bocetos y dibujos de antiguos maestros y obras más contemporáneas. Los visitantes podrán así descubrir, a través de los siglos, evoluciones o lazos temáticos o incluso estilísticos entre los dibujos presentados. Como eje de esta presentación, los dibujos de Rubens son el reflejo de una impresión, de una pose o de una emoción. Muestran la intimidad que se crea entre el papel y el dibujante, cuando las líneas de composición son la huella del alma del maestro. Esta exposición estará abierta hasta el 16 de diciembre de 2012... [Leer más](#)

Reapertura del taller de Klimt



Se ha vuelto a abrir en Viena el taller de Klimt. Situado en la mansión Ernstine Werner, más conocida como "la villa de Klimt", los visitantes descubrirán el ambiente auténtico que fue testigo de las obras del artista durante los seis últimos años de su vida... [Leer más](#)

Vermeer, el siglo de oro del arte holandés



Las Escuderías del Quirinal de Roma proponen una exposición hasta el 20 de enero de 2013 sobre Johannes Vermeer, el mayor representante de la pintura holandesa del siglo XVII. Se presentan unas cincuenta obras del artista y de sus contemporáneos, como Gerard ter Borch, Gerrit Dou o Carel Fabritius. El realismo en el estilo de estos maestros del arte holandés refleja la cultura de la clase media de la época... [Leer más](#)

Agenda :



1 de octubre
Elecciones legislativas en Georgia



4 de octubre
Consejo "Empleo, política, sanidad y consumidores"
Ljubljana
Reunión del Consejo de gobierno del Banco Central Europeo



5 y 6 de octubre
Malta
Foro euro-mediterráneo (Diálogo 5+5 entre los dos litorales del Mediterráneo)
Bruselas
Reunión informal de Ministros de Educación



8 de octubre
Luxemburgo
Reunión de Ministros de Finanzas de la zona euro
Nicosia
Reunión ministerial informal sobre la política marítima integrada de la UE

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Audrey Gahéry, Louis Hancisse, Pierre-Yves Luminet, Gaudérique Traub, Laurène Vernet

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)